

Diario Al día

Noviembre 2023
Edición N°635
Máx. 26°-Min.11°
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

PRIMER EQUIPO ANTE DESASTRES EN LA PROVINCIA DE LOS ANDES



Municipio de San Esteban y SENAPRED formaron el primer Equipo Comunitario de Respuesta Ante Desastres de la provincia

Pág.2

Finaliza integración de los semáforos del centro de Los Andes lo que reduce tiempos de espera en un 20 %

Pág.4

Avanzan obras de instalación y ampliación de cobertura de luminarias públicas en Ruta E-57 de Calle Larga

Pág.6

Andina informa medidas de monitoreo y control por contingencia producto del incremento de aguas de deshielo en su operación



Finaliza integración de los semáforos del centro de Los Andes lo que reduce tiempos de espera en un 20 %

Además, empezó la construcción de dos de los nueve semáforos contemplados en este plan conjunto entre la Unidad Operativa de Control de Tránsito Regional, dependiente de la seremi de Transporte y Telecomunicaciones y la Municipalidad de Los Andes.

Ya está finalizada la conexión de 31 intersecciones semaforizadas de la comuna de Los Andes, lo que representa el 100% de los semáforos del sector centro de la comuna, a ello se suma 6 cámaras de televisión (CCTV) para el análisis de la movilidad de los operadores de sala.

En la Plaza de Armas de Los Andes se hizo el anuncio de la finalización de este plan de integración por parte del Seremi de Transporte y Telecomunicaciones, Edgardo Piqué y el alcalde Manuel Rivera.

El Seremitt Edgardo Piqué, explicó que “la integración de los semáforos de Los Andes tiene como objetivo mitigar los problemas de congestión propia de zonas con alta circulación de vehículos, así se buscan los nudos críticos de congestión y en bases a la operación junto con las cámaras poder resolver con la semaforización para permitir el paso más fluido de los vehículos. Se reducen los tiempos en un 20 %”.

Adicionalmente, se iniciaron las obras relativas a la construcción de otros 9 cruces y la instalación de cuatro nuevas cámaras, los que fueron solicitados por diversas Juntas de Vecinos de la comuna, a través del municipio de Los Andes. La autoridad comunal agradeció este plan llevado a cabo en conjunto con la UOCT y el municipio que permite, además contar con estos nueve semáforos cuya construcción ya empezaron en las intersecciones de Avda. Hermanos Clark con El Mirador y calle San Rafael con Las Industrias. Los Andes es especial por su población flotante dado sus actividades económicas cuya congestión se resuelve en cierta medida al contar con más semáforos”.



Municipio de San Esteban y SENAPRED formaron el primer Equipo Comunitario de Respuesta Ante Desastres de la provincia

Quince vecinas y vecinos del sector San Francisco están capacitados por SENAPRED, el municipio y la Seremi de Salud para hacer frente ante catástrofes como incendios, aluviones y nevadas.

El municipio de San Esteban, a través de su oficina de Emergencias y Seguridad Pública junto al Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (SENAPRED) certificaron a vecinas y vecinos del sector San Francisco para crear el primer equipo comunitario de respuesta a emergencias de la provincia de Los Andes. A través de diversas herramientas, este equipo CERT será la primera respuesta ante emergencias como incendios, aluviones y nevadas, entre otros desastres.

La certificación del curso “Equipos comunitarios de respuesta a emergencias” es entregada por SENAPRED y tiene por objetivo capacitar a una brigada de vecinos para que sean los primeros en responder ante una emergencia menor, en este caso, la localidad de San Francisco. El sector ha sido seleccionado precisamente porque ha tenido distintos eventos a lo largo de su historia, particularmente los últimos años como aluviones, incendios forestales, crecidas, nevadas e interrupciones de camino, entre otros. Además, esta localidad se encuentra aislada del centro de la comuna y solo posee una vía de acceso, generando en muchas ocasiones problemas de comunicación.

“Este curso fue impartido por instructores de SENAPRED así como instructores de la municipalidad de San Esteban y de la Seremi de Salud y esto nos transforma en la primera comuna de la provincia en tener una localidad acreditada por SENAPRED. El municipio asume también un compromiso para apoyar esta brigada, tanto en capacitación y entrenamiento, así como de dotar de elementos que les permitan hacer su trabajo. La brigada queda conformada por vecinos de la localidad, ellos eligen un presidente, eligen un comandante de incidente y esto busca dejar una capacidad instalada en el territorio”, agregó Carlos Álamos, director de Emergencias y Seguridad Pública de San Esteban.

Cabe destacar que la creación de este equipo también implica la generación de un plan de emergencia comunitario para el sector de San Francisco, con el fin de poder hacer frente a diversos eventos naturales, tanto con recursos de la comunidad como con recursos municipales. El curso que se desarrolló constó de clases teóricas y prácticas, preparando a los vecinos para saber cómo intervenir en situaciones de emergencia.

Esta estrategia forma parte de la gestión de la actual administración municipal encabezada por su alcalde Christian Ortega, donde se ha dado énfasis en procurar la seguridad de vecinas y vecinos e incluyéndolo en el Plan de Desarrollo Comunal y de Emergencia, convirtiendo a San Esteban en una comuna pionera en materia de preparación comunitaria ante emergencias y desastres.



Avanzan obras de instalación y ampliación de cobertura de luminarias públicas en Ruta E-57 de Calle Larga

Este plan urbanístico masivo mejorará la seguridad de los tránsitos nocturnos de peatones y ciclistas por la vía principal de la comuna.

La Municipalidad de Calle Larga se encuentra trabajando en la instalación y ampliación del circuito de luminarias de tecnología LED, en la Ruta E-57 de Calle Larga, arteria principal de la comuna, desde Víctor Köerner hasta la Población El Castillo. El proyecto se compone de tres fases, cuya primera etapa ya se completó.

Dina González, alcaldesa de la comuna, comentó sobre esta iniciativa que brindará de forma sustentable más seguridad a peatones y ciclistas.

“Hemos estado trabajando en este espacio por largo tiempo, no solo para tener una muy buena ciclovía, también para iluminar. Pretendemos terminar estas instalaciones masivas en un corto plazo”, comunicó la primera autoridad municipal.

El primer tramo concluido se despliega desde la Escuela Víctor Köerner hasta la Plaza de Calle Larga. El segundo (en ejecución), va desde la Plaza hasta el paradero 20, resultando un total de 2.400 recambios de luminarias en toda la comuna. El último tramo abarcará desde el paradero 20 hasta El Castillo.

La iniciativa fue financiada mediante la SUBDERE, según explicó Cristián Muñoz, director de Obras Municipales

“El proyecto está prácticamente en su última etapa y estamos instalando esta semana las últimas luminarias. Faltaría la conexión eléctrica, los empalmes que tienen que poner Chilquinta y así entregarlas a la comunidad”, concluyó Muñoz.



PUBLICA CON NOSOTROS

+56 9 4541 0740
 Contacto@diarioaldia.cl

Diario Al día

COMIENZAN LOS PREMIOS POR EL PAGO DE LA DEVOLUCIÓN DE IMPUESTOS

Diario Al día

COMIENZAN LOS PREMIOS POR EL PAGO DE LA DEVOLUCIÓN DE IMPUESTOS

Al día

SUSHI MONA.
 RESTAURANT + SUSHI BAR

LUNES Y MARTES: DE 12:00 A 22:30 HRS
 MIÉRCOLES A SÁBADO: 12:00 A 23:30 HRS
 DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS
 Avenida Miraflores #1219

+56 9 7889 0103 2 2985 6639

EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

Lun	☀️	13°	—————	29°
Mar	☀️	11°	—————	26°
Mié	☀️	10°	—————	29°
Jue	☀️	12°	—————	28°
Vie	☀️	10°	—————	25°

Liceo Mixto Bicentenario Los Andes premio a los estudiantes destacados del Área Técnico Profesional

Como un reconocimiento al esfuerzo, dedicación y perseverancia, el Liceo Mixto Bicentenario de Excelencia Los Andes distinguió a los estudiantes destacados del Área Técnico Profesional, que este año egresan del establecimiento con un título bajo el brazo y con los sueños puestos ya sea en el ámbito laboral o la continuidad de estudios en la educación superior.

Alice Celedón, coordinadora del área Técnico Profesional de la institución educacional, destacó que es la primera vez que se realiza esta ceremonia, donde únicamente se destaca a los alumnos TP. "Esta vez quisimos junto a los profesores del área TP dar un énfasis independiente de lo académico, porque sabemos que tenemos jóvenes con muy buenas actitudes, con habilidades blandas y un gran perfil profesional", aseguró la docente.

Para la profesional y los docentes de cada carrera significa también un motivo de orgullo que muchos de estos estudiantes seguirán en instituciones de educación superior estudiando la misma especialidad que iniciaron en el colegio. "Eso habla claramente del reflejo que los jóvenes ven en sus profesores. Además, lo chicos del área TP se sienten muy satisfechos porque como colegio tenemos convenios con empresas y los podemos posicionar en centros de práctica en la zona", aseguró, subrayando que como estándar Bicentenario, independiente que los estudiantes sigan o no la misma carrera, hagan la práctica profesional para que obtengan su título nivel medio.

Para Constanza Jara de la carrera de Laboratorio Químico, fue bonito que la hayan destacado entre sus compañeros, porque señala que este año se esforzó mucho. "La verdad me siento bien preparada con las herramientas que me ha dado el colegio y por eso voy a seguir estudiando Química en Farmacia", aseguró, junto con señalar que nunca va a olvidar a sus profesores de la carrera.

Por su parte, el joven Brandon Reinoso de la carrera de Mecánica Automotriz, sostuvo que se siente orgullosos de sus logros. "Nunca pensé que iban a dar un reconocimiento como este y me cuesta creerlo aún, pero estoy muy feliz de todo lo que he logrado acá en el colegio", afirmó, puntualizando que en el Liceo Mixto "me sentí siempre acompañado igual que todos mis compañeros, por eso agradezco a mis profesores", concluyó, señalando que seguirá estudiando la carrera de Mecánica Automotriz.



Andina informa medidas de monitoreo y control por contingencia producto del incremento de aguas de deshielo en su operación

Codelco Andina informa que, producto de las altas temperaturas registradas este fin de semana, se produjo un aumento en el volumen de las aguas de deshielo en torno a su operación minera. Esta condición ha impedido captar la totalidad de las aguas de contacto que se producen al pasar por sectores mineralizados, por lo que un porcentaje de ellas llegó hasta el río Blanco en un sector ubicado a 22 kilómetros al interior del Camino Internacional.

De acuerdo con sus protocolos y plan de contingencia, el hecho fue alertado a la Dirección General de Aguas (DGA), a la Superintendencia del Medioambiente y a la SEREMI de Salud de la Región de Valparaíso, a la Delegación Presidencial de Los Andes, al Servicio Nacional de Geología y Minería Zona Centro Sur, además de autoridades provinciales y comunales; así como a la empresa sanitaria ESVAL, responsable de la distribución de agua potable en la zona.

Es importante destacar que la empresa ha adoptado, desde el inicio de la contingencia, los monitoreos pertinentes y estipulados en sus resoluciones de calificación ambiental, así como las acciones para solucionar el hecho comentado.

Los muestreos y análisis de aguas no han revelado variaciones en su calidad, ni en el río Blanco ni en el río Aconcagua, los que presentan enormes caudales de deshielo transportados por los afluentes de la zona.

Codelco Andina reitera su compromiso con la transparencia y la sustentabilidad de su operación, así como con la protección de su entorno y comunidades vecinas.

